la silueta ESFADA consigue desde





(MUEVO). Panti Belcorette 183 Confeccionado en tul fino. Ajusta la cadera, muslo y abdomen, proporcionando una linea estilizada y continua. Cómodo y práctico para el uso cotidiano. Imprescindible usando faldas tubo y pantalones.

Selcor muy cerca del

Paris, Barcelona, Ginebra y Porto

MU.JRR CON UN PASADO

A muchacha que está frente a mí -treinta años, bonita, bien vestida- trabaja, con éxito, en una gran empresa comercial, es inteligente, culta. No comprendo cuál puede ser el problema de una mujer tan eficiente, tan segura de sí; pero ella me lo dice en seguida. Ha sido abandonada por el hombre con quien iba a casarse, luego de haberle confesado lealmente su pasado sentimental.

"Existe una injusticia -me dice- que separa netamente a los dos sexos; porque mientras se reconoce al hombre el valor de persona, se relega a la mujer al estado de «cosa».

Creo que mi interlocutora ha planteado la cuestión en sus justos términos. En efecto, la diferencia entre persona y cosa reside en esto: que la primera es un ser vivo, capaz de sentimientos y pasiones -y, en consecuencia, de errores-, mientras a la segunda se le niega el poder equivocarse.

Este es un problema digno de tenerse en cuenta, ya que son muchas las muchachas abocadas a la soledad y las lágrimas a causa de una experiencia fallida.

En teoría y en el plano práctico, la mujer es una persona; pero sigue siendo también una «cosa». Lo cual demuestra la falta de lógica masculina porque, si se reconoce a la mujer derechos de persona, es necesario aceptarla como es, con su lado bueno y su lado malo, sus errores, sus debilidades, exactamente como sucede con los hombres.

Recuerdo la respuesta que dio un muchacho a un periodista que estaba realizando una encuesta sobre los jóvenes.

-{ Tiene novia?

-(Piensa casarse con ella?

-No.

-¿Por qué?

-Porque es la amante de un hombre desde hace dos años.

-{Le conoce usted?

Sí, soy yo.

Parece una broma, pero es la expresión de una mentalidad bastante corriente. La mujer que tiene la debilidad de olvidar, aunque sea sólo por un momento, las normas de conducta establecidas, está condenada a pagar su error. Y a veces de por vida. No solamente la castiga la sociedad, sino su propio cómplice. Y es la constatación de esta mezquindad la que a menudo la hace seguir viviendo a la deriva. Una mujer honesta —de ellas estamos hablando- y enamorada, puede tener los mismos impulsos que el hombre y sentirse en el mismo plano que él. Pero después, bruscamente, las cosas cambian. Se encuentra sola cumpliendo una pena por la falta que han sido dos a

Como todo consuelo escucha la clásica frase: «Un hombre es un hombre... A la mujer le toca de-fenderse. Y si no lo hace, peor

En un ambiente donde se opina así, es muy difícil para una mujer andar por el camino justo. Naturalmente, ese camino existe y está indicado con claridad por la moral cristiana. Pero —y aquí está el nudo de la cuestión— la moral cristiana no hace distinciones de sexo. El pecado es el mismo para la mujer que para el hombre y el perdón el mismo para todos los



que se arrepienten. La Iglesia ha colocado sobre los altares a San Agustín; pero también a María Magdalena, a Margarita de Cortona y a otras muchas ex pecadoras.

leyes morales para todos

Lejos de mí la presunción de dar lecciones de ética cristiana. Simplemente desco repetir esta verdad, demasiado a menudo olvidada: que para la verdadera moral una mujer es una persona, lo mismo que el hombre. Por eso puede equivocarse -como él se equivoca-, y tiene el derecho de no ser crucificada a sus errores, Derecho que el hombre, en este terreno, ha disfrutado siem-

Los actos de la mujer suelen juzgarse sin tener en cuenta las circunstancias que pueden atenuar su gravedad: una educación equivocada o inexistente, un ambiente familiar corrompido, una solicitación engañosa, etc. Sería fácil, y no quiero hacerlo, continuar con estos argumentos y caer en el sentimentalismo. Sin embargo, hay una verdad incontestable: una mujer es una persona, no una cosa. Y siendo persona, vive, ama, se ilusiona, cree. Actúa, en resumen, ni más ni menos que el hombre en similares circunstancias; con la diferencia de que en ella juegan casi siempre los sentimientos y es, por eso, más sincera y vulnerable.

Estas cosas las sabe el hombre perfectamente, pero como no puede casarse más que con una mujer, prefiere escogerla entre las que no tienen «un pasado». Estas

merecen su atención pasajera, no un lugar definitivo en su propia

Por aquel pasado vivido y llorado, la muchacha es juzgada en bloque. Su inteligencia, su devoción, su valor, no cuentan. Ha cometido una falta y debe pagar del modo más cruel: renunciando al derecho de ser esposa y madre.

Por fortuna, esta situación está cambiando. Los prejuicios, la mezquindad, la prepotencia, están dejando lugar a un futuro más equitativo. Todavía hay hombres que piensan como el de la encuesta y como el ex prometido de la joven que me refirió su caso; pero la mentalidad general evoluciona y reconoce una misma ley moral para ambos sexos.

Las leyes morales existen y existirán siempre, y fuera de ellas sólo se encuentra fracaso y amargura. Por eso son dignos de comprensión y ayuda aquellos que en un momento de debilidad las olvidan y, más tarde, se proponen no volver a equivocarse por segunda vez.

Este es el caso de infinidad de muchachas afligidas por una experiencia desastrosa. Desean, por encima de todo, un afecto legítimo. Si se les niega, en nombre de la tradición, de un mezquino orgullo, están al borde de un precipicio. Y es tristísimo que caigan cuando mantienen aún la esperanza de encontrar el camino recto. En ese momento es cuando puede salvarlas la mano masculina generosa, sensible y justa, que las ayude a superar pasados errores y haga de ellas las esposas excelentes que pueden ser.

ENRICA CANTANI

CUIDADO LAS VIRTUDES

AS cosas no parecen marchar bien en el matrimonio X, ¿De quién es la culpa? Naturalmente, no se sabe a ciencia cierta. Pero las conjeturas se inclinan a acusarle a él. Ella es inteligente, cariñosa, ordenada, culta, ahorrazioa... Tiene todas las virtudes. ¿Cómo es posible que un hombre no sea felix cuando ha encontrado la mujer perfecta? Pues por eso, porque es perfecta. Mejor dicho, porque cree que lo es. Si lo fuera de verdad no estaria san satisfecha de si misma y no haria ese desvergonzado y constante alarde de virtudes que hace la señora X.

Veamos de qué modo una condición teóricamente positiva puede convertirse, en la práctica, en inaguantable. La señora X, según se ha dicho, es...

Por eso llama "Pirulo" a su marido delante de la gente; le relefonea a la oficina tres veces al dia con el único objeto de preguntarle si la quiere; sale tras él enarbolando una bufanda o un jersey y obligándole a ponérselos, aun en primavera, para evitar que se constipe. Y en el restaurante, cuando él ha pedido, lleno de ensusiasmo, una fabada assuriana, le recuerda: —Querido... ya sabes lo mal que te sienta...

culta

Y se empeña en demostrarlo, lo mismo si se presensa la ocasión que si no. Si il se refiere a una película magnifica que ha visto en Francia, ella comenta, compasiva:

-No comprendo cómo te puede haber gustado, si no entiendes una palabra de francés...

Si el señor X discute de fútbol con sus amigos, la culta señora X adopta una sonrisita de superioridad que manifiestamente expresa "con qué ton-terias se divierten los hombres...". Y se encierra en un mutitmo desdeñoso cuardo, a su alrededor, se habla de lo graciosa que es la comedia musical recién estrenada. Ella, fuera de Kierkegaard o Kafka, no se divierte lo que se dice nada.

sincera

Ni pidiéndoselo de rodillas se podria conseguir que la señora X dijera una mentira. Ni una pequeñita. Y es lástima. Porque ella, amiga de la verdad por encima de todo, suele hacer comensarios como éste:

—Me temo que tu hermana —la del marido, claro— se vaya a quedar

soltera. La pobre es tan poquita cosa...

ordenada

En la casa de la señora X no hay una mota de polvo, un papel fuera de sitio, una flor mustia o un almohadón aplastado. Todo reluce. Todo está siempre como esperando una visita. Si el señor X deja caer ceniza sobre la alfombra, ella la recoge sin decir nada, dejando solumente que su disgusto se trasluzca en una dolorida sonrisa de mártir cristiana. Y si el señor X lleva su inconsciencia hasto el punto de estirar las piernas sobre el sofá, ella derramará una lagrimita diciendo:

- Qué egoistas sois los hombres...!

ahorrativa

Magnifica cualidad, en estos tiempos en que las mujeres son acusadas -dejemos para otro momento el analizar si con fundamento o no- de gastarse el sueldo del marido en vestidos, cremas y otras fruslerias similares. La señora X anota sus gastos al cêntimo; tiene la nevera en el comedor, a fin de evitar que en ella se cuelen manos furtivas; pesa todo lo que le envian de la tienda para comprobar cuántos gramos tiene el kilo del tendero; apaga la luz apenas se acuesta, porque leer por la noche es un gasto inútil y una costumbre perjudicial para la vista. Argumentos que desarrolla minuciosamente ante el infeliz marido, que daria media vida por leer su periódico en

Y no acabarlamos si continuáramos con la lista de las virtudes de la señora X. Son tantas... "De nada con exceso", dice la famosa máxima. Y ahi está su error. Porque empeñada en ser más cariñosa, más culta, más zincera, más ordenada y más ahorrativa que nadie, acaba siendo cargante, afectada, grosera, rigida y avara.

El señor X hubiera sido mucho más feliz con una mujer que tuviera menos virtudes y que comprendiera que él es un simple mortal, con defectos y todo... Pero comprender eso no está al alcance de la señora X. Es, desgraciadamente, la única virtud que le falta.

CARMEN VAZQUEZ-VIGO